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Клятва врача
Получая высокое звание врача и присту-

пая к профессиональной деятельности, я тор-
жественно клянусь:

■ честно исполнять свой врачебный долг, 
посвятить свои знания и умения предупреж-
дению и лечению заболеваний, сохранению и 
укреплению здоровья человека;

■ быть всегда готовым оказать медицин-
скую помощь, хранить врачебную тайну, вни-
мательно и заботливо относиться к пациенту, 
действовать исключительно в его интересах 
независимо от пола, расы, национальности, 
языка, происхождения, имущественного и 
должностного положения, места жительства, 
отношения к религии, убеждений, принадлеж-
ности к общественным объединениям, а так-
же других обстоятельств;

■ проявлять высочайшее уважение к жиз-
ни человека, никогда не прибегать к осущест-
влению эвтаназии;

■ хранить благодарность и уважение к 
своим учителям, быть требовательным и спра-
ведливым к своим ученикам, способствовать 
их профессиональному росту;

■ доброжелательно относиться к колле-
гам, обращаться к ним за помощью и сове-
том, если этого требуют интересы пациента, 
и самому никогда не отказывать коллегам в 
помощи и совете;

■ постоянно совершенствовать свое про-
фессиональное мастерство, беречь и разви-
вать благородные традиции медицины.
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Педиатрический факультет

ДОРОГИЕ ВЫПУСКНИКИ 
2022 ГОДА!

Вы долго трудились, учили, сдавали 
сессии, практиковались. Вы с честью 
выдержали неожиданные испытания: 
переход на дистанционное обучение, 
практическую деятельность в условиях 
пандемии. И вот настал тот день, когда 
мы с полным правом можем назвать вас 
коллегами. 

Отечественное здравоохранение рас-
считываем на ваши знания, свежие силы 
и молодую энергию, на ваши здоровые 
профессиональные амбиции и желание 
помочь людям. Медицина не стоит на ме-
сте. Помните, что успешным в профессии 
может стать только тот, кто открыт для 
нового, готов совершенствоваться и углу-
блять свои знания, а затем применять их 
на практике. Учитесь постоянно, не стес-
няйтесь обращаться за помощью к стар-
шим и более опытным вашим коллегам. 
Помните, что день без познания нового 
прожит зря.

Не забывайте родную академию! Воз-
вращайтесь к alma mater, когда станет 
трудно. Приходите, чтобы рассказать о 
себе. Приводите сюда учиться своих де-
тей. Широкого, светлого вам пути, доро-
гие выпускники! 

Коллектив академии

Большинство студентов сдали экзамены и 
получили сертификаты, разрешающие им работу 
в должности среднего медицинского персонала, 
устроились в клиники города, где стали успешно 
трудиться в «красных зонах», сочетая учебу и тру-
довую деятельность. Погружение в реалии про-
фессии медика обеспечило приобретение и закре-
пление умений и навыков выполнения сестринских 
манипуляций, оказания неотложной помощи. Тео-
ретические знания тесно слились с практикой! 
Многие наши студенты получили благодарности 
от пациентов, коллег и департамента здравоохра-
нения. Кто-то стал волонтером, оказывая помощь 
людям старшего возраста, доставляя лекарства и 
продукты питания, кто-то донором и тоже оказы-
вал неоценимую помощь нуждающимся. Не были 
оставлены и другие формы деятельности. Одни 
студенты продолжали заниматься научной рабо-
той, участвовали в конкурсах внутри вуза и за его 

пределами, занимали призовые места. Других  ув-
лекала общественная работа в Совете студентов и 
в профкоме академии, занятие в творческих кол-
лективах и спортивных секциях, фото- и видеосъ-
емка сюжетов о студенческой жизни.

Среди выпускников этого года стипендиат Пра-
вительства РФ Адиба Холикова, которая все годы 
успешно сочетала отличную учебу, проводила науч-
ные исследования, участвовала в работе форумов 
и конференций, работала в больницах города.

Несколько дней назад завершилась государ-
ственная итоговая аттестация выпускников 2022 г. 
В этом году 14 студентов получат дипломы «с от-
личием»: Д. В. Ли (2 гр.), О. В. Груздева (4 гр.), А. А. 
Холикова и В. Н. Шагина (5 гр.), Г. Б. Глинкин, Г. Н. 
Ибрагимов, А. М. Козлов (8 гр.), Е. А. Бирюков (9 
гр.), А. С. Оборотистова (11 гр.), Н. В. Миллин (12 
гр.), И. А. Лазарева и А.  С. Федотовская (13 гр.), 
К. С. Моложавый и И. С. Серов (15 гр.). 

Дорогие выпускники 2022 года! Поздравляем 
вас с окончанием Ивановской государственной 
медицинской академии! Ведь полученные здесь 
знания не раз помогут вам в работе и спасут 
жизни людей. Пользуйтесь ими, получайте новые, 
развивайтесь, учитесь и никогда не останавливай-
тесь. Пусть все, что задумано, сбудется! 

Впереди – первичная аккредитация выпуск-
ников, поступление в ординатуру или трудоустрой-
ство. Успехов вам на этом тернистом пути, 101 вы-
пуск студентов лечебного факультета! 

Сотрудники деканата лечебного факультета 
всегда будут рады хорошим новостям от вас. Не те-
ряйте связи между собой, приезжайте на встречи 
выпускников в Alma mater. Сохраните память о сво-
их преподавателей на долгие годы! В добрый путь!

Деканат лечебного факультета:
Н. А. Куликова, Е. В. Шниткова, Г. В. Белова, 

А. А. Параскун, Н. Г. Калинина, С. В. Майорова, 
В. М. Анисимов и Е. В. Ромашина

ПУСТЬ ВСЁ, ЧТО ЗАДУМАНО, СБУДЕТСЯ

101-й выпуск врачей ИвГМА

АКТИВНО ПРОЯВЛЯЙТЕ 
СВОИ ТАЛАНТЫ

В 2022 году стены Ивановской государ-
ственной медицинской академии покидают 
151 выпускник, которые очень скоро попол-
нят ряды педиатров и сделают первые са-
мостоятельные шаги в профессиональной 
деятельности.

В этом году Государственную экзаме-
национную комиссию возглавляла заслу-
женный врач РФ, д-р мед. наук, профессор 
О. М. Филькина, а среди членов комиссии 
были не только преподаватели академии, но 
и представители практического здравоохра-
нения.

Государственная аттестация по специ-
альности «Педиатрия» традиционно вклю-
чала в себя три этапа. Первый – проверка 
теоретических знаний. Второй – оценка 
практической профессиональной подготовки 
выпускников. Третий – междисциплинарный 
экзамен по ситуационным задачам. Именно 
он подводит итог освоения всему тому, чему 
студенты обучались в течение шести лет, по-
сещая лекции и семинары, дежуря у посте-
ли больного, выполняя врачебные обходы в 
стационарах, изучая современные методы и 
способы диагностики и лечения различных 
заболеваний детского возраста. Отличные 
знания и глубокое понимание предмета на 
этом этапе показали: Зай цева О. Д, Сухано-
ва В. С., Меньшенина Н. Ю., Лукьянова Ю. А.

В этом году шести выпускницам педи-
атрического факультета: Гареевой М. А., 
Копыловой О. А., Цаценко С. А., Сухано-
вой В. С., Лагерь И. В. и Пупышевой Т. С., 
будут вручены дипломы с отличием. От всей 
души поздравляем наших будущих коллег!

Государственная экзаменационная ко-
миссия с удовлетворением отметила высокий 
уровень подготовки выпускников. Хочется 
поблагодарить все выпускающие кафедры, 
которые год за годом передавали студентам 
знания, свой бесценный опыт, неуклонно 
вели выпускников к цели стать врачами, при-
вивали им любовь к медицине и стремление 
постоянно совершенствовать свои профес-
сиональные навыки.

Дорогие выпускники! Деканат педиатри-
ческого факультета и профессорско-препо-
давательский состав ИвГМА от всей души 
поздравляет вас с успешным окончанием 
учебы в академии и началом вашей про-
фессиональной жизни! Будьте уверенными 
в себе, активно проявляйте свои таланты. 
От вашей настойчивости, целеустремлен-
ности во многом зависит ваше будущее, 
будущее нашего здравоохранения. Будьте 
высоконравственными, стойкими людьми, 
постоянно стремящимися к новым профес-
сиональным высотам, научным и творческим 
победам. Счастливого вам пути, дорогие 
наши выпускники! 

Деканат педиатрического факультета:
д.м.н. А. В. Шишова, 
к.м.н. Т. Е. Богачева, 
к.б.н. Н. В. Черненко 

Ребята, поступившие на стоматологический 
факультет в 2017 году, в течение всего периода об-
учения отличались серьезным отношением к учебе 
и высокой дисциплиной. Семь выпускников факуль-
тета получают дипломы с отличием: Глазова А. А., 
Персикова Е. А., Арутюнян М. С.,  Горозия Ю. И., 
Карасева Е. И., Рагимов Р. Р., Чингаева А. А. По-
бедителями учебных олимпиад по различным дис-
циплинам неоднократно становились  Глазова А. А., 
Рагимов Р. Р., Чингаева А. А., Персикова Е. А., 
Арутюнян М. С., Тимофеева И. А., Григорян С. А., 
Горшков Д. С. и др. Команда нашей академии, в со-
став которой входили Глазова А. А., Горшков Д. С., 
Давыдова Л. Г., Маммедов О. А., Чингаева А. А., 
награждена дипломом 2 степени на VI Всероссий-
ской экологической олимпиаде «Здоровье нашей 
планеты-2019». Глазова А. А. завоевала победу в  
номинации на IV Всероссийской студенческой олим-
пиаде с международным участием по пропедевтике 
стоматологических заболеваний «Первые шаги в 
стоматологии» (Первый МГМУ им. Сеченова).

Многие сочетали хорошую учебу с активной 
общественной деятельностью. Мелания Арутюнян 
на протяжении всех лет обучения вела активную 

волонтерскую работу: в период пандемии корона-
вирусной инфекции COVID-19 принимала активной 
участие во Всероссийской акции взаимопомощи 
«МыВместе», участвовала в деятельности волонтер-
ского отряда «Экодесант». Ирина Тимофеева орга-
низовала и четыре года осуществляла проект по 
сбору пластика для переработки «Добрые крышеч-
ки».  Да и все нынешние выпускники были активны-
ми волонтерами-экологами. Без них не обходился 
ни один сбор макулатуры, благоустройство террито-
рии академии и парков!  Руслан Рагимов более двух 
месяцев работал на пункте вакцинации, Екатерина 
Карасева была оператором медицинского колл-
центра г. Костромы. Семен Григорян состоял в сту-
денческом отряде охраны правопорядка академии.

Активная научная деятельность также отличала 
выпускников 2022 года. Они принимали участие в 
научных конференциях, форумах, съездах  различ-
ного уровня и нередко занимали призовые места. 
Доклады Мамедова О. А., Саралевой О А., Персико-
вой Е. А., Горшкова Д. С., Чингаевой А. А. неодно-
кратно были отмечены дипломами на Всероссийской 
научной конференции «Медико-биологические, кли-
нические и социальные вопросы здоровья и пато-

логии человека». Ольга Саралева и Оруджали Маме-
дов на Всероссийской олимпиаде по хирургической 
стоматологии были одними из лучших в номинациях 
«Имплантология» и «Чтение рентгенограмм».

Есть среди наших выпускников и талантливые 
творческие личности. Запомнилась яркая победа ко-
манды КВН стоматологического факультета  
 в составе Марии Коваленко, Любови Давыдовой, 
Варвары Иоффе, Павла Афонина, Андрея Малини-
на, Валерия Епихина. Варвара Иоффе достойно 
представила факультет на конкурсе Мисс и Мистер 
ИвГМА-2019 и завоевала звание первой вице-мисс. 

Без помощи студентов-стоматологов не обходи-
лась и профориентационная работа. Это и участие 
в проведении Дня открытых дверей, Дня знаний, 
организации и проведении межрегиональной олим-
пиады по биологии для школьников. 

Уважаемые выпускники-2022! Деканат сто-
матологического факультета, преподаватели и 
работники академии  сердечно поздравляют вас 
с успешным окончанием вуза! Скоро вы станете 
дипломированными врачами-стоматологами. Как 
бы не сложилась ваша дальнейшая судьба, всегда 
помните свой факультет! Желаем, чтобы все заду-
манное у вас получилось! Будьте грамотными специ-
алистами, а, главное, достойными людьми!

О.В. Холмогорская,
декан стоматологического факультета

Стоматологический факультет

БУДЬТЕ ГРАМОТНЫМИ СПЕЦИАЛИСТАМИ И ДОСТОЙНЫМИ ЛЮДЬМИ
Дорогие выпускники 2022 года! Вот и прошли годы вашего студенчества! Теперь вам предстоит 

выбор: продолжать путь своей профессиональной специализации в ординатуре или осуществлять 
стоматологическую помощь населению в поликлиниках. Деканат и коллектив преподавателей сто-
матологического факультета очень надеется, что вы в любом случае будете достойно представлять 
свою Альма матер!

Для выпускников лечебного факультета 2022 года нелегкие шесть лет обучения пролетели очень бы-
стро. На долю студентов этого курса пришелся самый разгар распространения заболевания новой ко-
ронавирусной инфекцией. Обычные практические занятия и лекции стали дистанционными, а затем для 
посещения кафедр потребовались не только халаты и шапочки, но и маски, перчатки, обработка рук и 
соблюдение особого режима. Вместе с преподавателями освоили работу в ЭОИС академии, утром одновре-
менно открывали глаза и видеоконференцию в Zoom. Виртуальное общение на время заменило реальное…
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Другой ракурсОт лица курса

Мы хотим сказать большое спасибо родной 
ИвГМА за знания, которые мы получили. Каждый 
цикл, каждая лекция были особенными. В частно-
сти, спасибо кафедре пропедевтики внутренних 
болезней за возможность друг друга потрогать и 
послушать, кафедре детских хирургических болез-
ней за краткость и емкость, кафедре поликлини-
ческой педиатрии за понимание того, что вакци-
нация и грудное вскармливание превыше всего. 
Спасибо кафедре детских болезней за восприятие 
детей не как маленьких людей, а как личностей 
со своими особенностями и болезнями; кафедре 
детских инфекционных болезней за то, что можно 
не бояться инфекций, даже если они у тебя прямо 
над головой.Спасибо кафедре топографической 

анатомии за то, что научили шить кишку и изме-
рять давление по линейке, кафедре микробиоло-
гии за чумовые занятия, кафедре биологии за воз-
можность побыть в роли печеночного сосальщика, 
кафедре оториноларингологии, что научили не 
опаздывать и зевать с закрытым ртом, кафедре 
МЧС за занимательные тесты и полезные знания.

Хотим от всего сердца поблагодарить наших 
преподавателей. Они не только помогли нам ос-
воить искусство врачевания, но и привили лю-
бовь к нему. И огромное спасибо родному дека-
нату педиатрического факультета за поддержку и 
организацию нашего учебного процесса! За 6 лет 
мы обрели много друзей, научились преодолевать 
трудности на пути к нашей мечте, и всё это благо-
даря нашей Аlma Мater!

Выпускники педиатрического ф-та

Долгий путь, который мы начали в стенах Пер-
вой аудитории в 2016 году, подошел к концу... За 
эти шесть лет накопилось множество воспоми-
наний, приятных и не очень, но все они оставили 
бесценный опыт.

В 2016 года ИвГМА объединила нас, людей 
из разных уголков страны, общей целью – выучить-
ся на врача. Мы помним самый первый совместный 
день: испуганные взгляды, застенчивые улыбки и 
желание познать медицину, познакомиться с новыми 
людьми и достичь такого далекого и неприступного 
шестого курса.

Не идеальные, но настоящие
Оглядываясь назад, мы видим: какие мы были 

маленькие, но тогда казались себе очень взрослы-
ми. Каждый занял свою роль – мы не идеальные, но 
мы настоящие: смешные, громкие, добрые, немного 
прогульщики, немного отличники, – мы идеально до-
полняем друг друга. Несмотря на разные взгляды и 
ценности, каждый из нас всегда приходил на помощь 
нуждающемуся. 

Когда мы увидели друг друга впервые, мы с тру-
дом могли догадываться, что нас будет ждать впере-
ди. Латинские термины, мышечная система, возбу-
димые ткани, цикл Кребса. Все трудности мы смогли 
вместе преодолеть, помогая друг другу и поддержи-
вая в тяжёлой ситуации. 

Нельзя не рассказать про наши шутки, ис-
коверканные слова, которые понятны лишь нам 
и прочно вошли в нашу лексику, с которой будет 
невозможно расстаться. Не удивляйтесь, если вы 
когда-нибудь услышите от нас пИнцет, патаногенез, 
дефибриллейшен, отработа, гастролог. По-другому 
произносить эти слова мы больше не можем. А та-
кие фразы, как «со слухами проблемы», «жестокое 
дыхание», «желаю счастья как я», «и всем знако-
мым со мне», «я помню, просто забыл», «зовите 

«ЖЕЛАЮ СЧАСТЬЯ КАК Я»

Виктория Шагина, леч. ф-т

ИвГМА дало мне много новых 
знакомств и лучших друзей, без 
которых я теперь не могу пред-
ставить свою жизнь. С ними мы 
прошли огонь, воду и бессонные 
ночи перед экзаменами. Но даже 
не это самое важное. В стенах 

нашей Alma Mater я нашла саму 
себя и теперь знаю, чем хочу за-

ниматься по жизни. Спасибо ИвГМА! 

Анна Глазова, стомат. ф-т 

Я ни разу не пожалела, что 
выбрала специальность «Стома-
тология» в уже такой родной и 
любимой ИвГМА! За пять лет уче-
бы я получила большой объем 
знаний, мануальных навыков, 
основы клинического мышления 
и, что очень важно, приобрела 
настоящих друзей, с которыми, уве-
рена, мы будем поддерживать связь 
долгие годы.

Учеба была интересной, но не обошлось и без 
трудностей. Самыми напряженными и в то же время 
увлекательными оказались первые три года учебы, 
когда мы только знакомились с академией, преподава-
телями, участвовали с группой во многих внеучебных 
мероприятиях, конкурсах, спортивных соревнованиях, 
делали свои первые шаги в стоматологии, препариро-
вали и пломбировали первые удаленные зубы.

С первых же дней учебы мы столкнулись с боль-
шим объемом информации, которую нужно было 
выучить к практическим занятиям по анатомии, 
нормальной физиологии, биохимии, фармакологии. 
Вместе со множеством латинских терминов всё это 
запомнить казалось невозможным( кстати, в итоге, 
латинской язык стал одним из моих самых любимых 
предметов).

Однако, затраченные усилия всегда приносят отда-
чу, ведь именно благодаря первым курсам, у нас сфор-
мировались основы клинического мышления. 

Я благодарна каждому преподавателю и деканату 
за вклад в мое будущее, неравнодушие к студентам и 
высокий профессионализм. Все пять лет меня окружа-
ли самые достойные люди!

Николай Миллин, леч. ф-т

Выбор медицинской профес-
сии объясняется желанием быть 
всегда нужным и полезным об-
ществу, другим людям. С каждым 
годом обучения в нашей Alma 
Mater это желание росло вместе 
с осознанием важности нашей 

профессии. И если раньше я был 
не так уверен в своем решении, то 

теперь я твердо решил, что хочу по-
святить себя неврологии.

Только сейчас удалось осознать, что все шесть 
лет обучения, несмотря на растущую нагрузку и слож-
ность, прошли мимолетно. 

Учеба в академии дала мне те знания, которые 
важны в нашей повседневной профессиональной дея-

тельности и которые не раз помогли мне в жизни. Наи-
более ценными для меня стали опыт оказания помощи 
пациентам в разных ситуациях, написание научных 
статей и работ.

Особенно теплые слова благодарности хочется 
сказать Людмиле Иосифовне Полянской, Андрею Ана-
тольевичу Параскуну, Татьяне Романовне Гришиной, 
Наталии Александровне Суховей, Елене Васильевне 
Шнитковой, Светлане Евгеньевне Ушаковой и, конеч-
но же, преподавательскому коллективу кафедры не-
врологии и нейрохирургии.

А будущим выпускникам мне остается только по-
желать сил, побольше энтузиазма к учебе и удачи на 
извилистом пути медицины. 

Григорий Ибрагимов,
леч. ф-т  

Посвятив шесть лет обуче-
нию в стенах нашей alma mater 
и поработав на клинических ба-
зах, мы многое выучили, пови-
дали, удалось и применить опыт 
на практике, что является осно-
вой деятельности врача. Но самое 
главное, чему я научился – понимать, 
слушать людей и говорить с ними. Ком-
муникация – одно из базовых составляющих хорошего 
специалиста.

Татьяна Пупышева, пед. ф-т

Шесть лет пролетели очень 
быстро, и вот мы стоим  на по-
роге поистине взрослой жизни. 
За годы обучения мы испытыва-
ли радость побед, когда получа-
лось решить сложную задачу или 
освоить новые навыки, а порой 

чувствовали необходимость при-
ложить больше стараний для новых 

достижений. Хотелось бы выразить 
искреннюю признательность и благодарность всем 
преподавателям академии, которые не только сопро-
вождали нас на этом нелегком пути, но и вкладывали 
в нас свою душу и профессиональные знания.

Даже во время дистанционного обучения во 
время пандемии COVID-19 мы оставались на связи 
с преподавателями и всегда могли получить консуль-
тацию, благодаря чему удавалось совершенствовать 
знания.

В процессе учебы многие студенты не только усва-
ивали теоретическую базу, но и начали применять по-
лученные знания на практике в своей профессиональ-
ной деятельности. Работая на кафедре гистологии, 
эмбриологии, цитологии на старших курсах, я получила 
возможность убедиться в том, что знание фундамен-
тальных дисциплин важно наряду с клиническими для 
врача любой специальности. Выражаю глубокую бла-
годарность Сергею Валерьевичу Диндяеву, Фёдору 
Александровичу Ромашину, всему коллективу кафедры 
гистологии, эмбриологии, цитологии за поддержку и 
помощь в любых вопросах.

Пройдя этот сложный путь самосовершенствова-
ния от абитуриента до выпускника в стенах родной 
Академии, мы рады носить гордое звание врача!

Александра Чингарева,  
стомат. ф-т

Учеба в академии стала для 
меня, как и для многих, очень 
значимым жизненным этапом. 
Тысячи лекций и семинаров, за-
четов и экзаменов, бессонные 
ночи за учебниками и чувство 

радости от закрытых сессий – всё 
это огромное испытание, которое 

сделало сильнее, умнее, целеустрем-
леннее. Я благодарна академии и ее преподавате-
лям за все знания, желаю процветания нашей Alma 
Mater!

Ольга Копылова, пед. ф-т

Быть студентом ИвГМА почет-
но и трудно. Шесть лет назад я 
не могла представить, насколь-
ко изменится моя жизнь, на-
сколько увлечет меня профессия 
врача-педиатра. Были успехи и 
радости, когда я заняла первое 
место с докладом на «День науки», 
сдавала экзамены на «отлично», но 
были и трудности, когда материал ка-
зался настолько сложным, что я даже не верила, что 
смогу всё это выучить. Но каждый момент обучения 
сейчас я вспоминаю с теплотой, каким бы трудным 
он не был. Поступая на специальность «Педиатрия», 
я до конца не осознавала, насколько будет длинным и 
сложным этот путь. Мне помогло то, что я всем серд-
цем полюбила медицину. Все трудности мы легко пре-
одолели, благодаря нашим уважаемым преподавате-
лям. Они всегда верили в нас и всегда давали стимул, 
были с нами искренними и честными. Ценный опыт, 
полученный в ИвГМА, станет опорой для меня. Я овла-
дела одной из самых социально-значимой профессий 
и теперь готова сделать свой вклад в процветание и 
развитие медицины.

Елена Персикова, стомат. ф-т

Пять лет обучения в ИвГМА 
позволили получить знания, ко-
торые помогут стать достойным 
специалистом, знающим свое 
дело. Академия помогла мне 
разобраться в себе, стать более 
самостоятельной и ответствен-

ной, научила находить выход даже 
там, где его казалось уже нет. Я по-

знакомилась с людьми, которые стали 
неотъемлемой частью моей жизни.

Каждая дисциплина была интересна и увлека-
тельна по-своему, но есть две, которые увлекли меня 
больше всего. Мне нравилось ходить на «Акушерство 
и гинекологию». Скорее всего, из-за атмосферы, кото-
рую создавала Ольга Юрьевна Киселева – на ее заня-
тиях всегда было как-то по-особенному тепло и уютно. 
А из наших профессиональных предметов я полюбила 
«Ортодонтию». Алина Валерьевна Иконникова очень 
интересно проводила занятия и подробно разбирала 
с нами нестандартные клинические случаи и методы 
лечения. 

Глеб Глинкин, леч. ф-т
Какой семестр за эти 

шесть лет в ИвГМА был самым 
сложным? Трудно ответить 
однозначно, так как каждый 
этап обучения был по-своему 
труден и интересен. Однако, 
мне самым сложным показал-
ся осенний семестр 2 курса, 

когда одновременно изучались 
фундаментальные науки медицины: 

Анатомия человека; Гистология, эмбриология, цито-
логия; Нормальная физиология и Биохимия. Каждый 
день необходимо было понять и усвоить большой 
объём материала. Хочется поблагодарить весь про-
фессорско-преподавательский состав ИвГМА за 
полученные знания и помощь в изучении всех дис-
циплин.

Константин Моложавый,
леч. ф-т

Годы в ИвГМА были не са-
мыми простыми, но однознач-
но самыми интересными! За 
время обучения alma mater 
дала нам не только знания, но 
и насыщенную студенческую 

жизнь. Именно в стенах акаде-
мии я встретил жену.
Преподавательский состав каждой 

кафедры – сильный и опытный. Большое спасибо каж-
дому преподавателю за интересное преподношение 
материала, за терпение и за помощь, оказанную в 
трудные моменты. Конечно, огромное спасибо моим 
родителям и жене, которые всегда были рядом, пере-
живали и вложили всю душу в осуществление моей 
цели. Отдельная благодарность деканату лечебного 
факультета. Вы всегда являетесь опорой и поддерж-
кой, помогаете в любых, казалось бы, безвыходных 
ситуациях и относитесь к студентам по-доброму. Спа-
сибо ИвГМА, я всегда буду вспоминать о тебе с тепло-
той на душе!

Василиса Суханова, пед. ф-т

С большой благодарностью 
хочется обратиться к препода-
вателям ИвГМА! Спасибо Вам 
за профессиональный подход, 
за передачу бесценного опы-
та. Спасибо, что развивали 
в каждом из нас клиническое 

мышление! Шесть лет рабо-
ты позади. Благодаря Вашему 

труду, теперь мы можем выбрать 
дальнейшее направление своей деятельности и не 
бояться.

За время обучения я получила много знаний, 
умений и навыков. Научилась быстро принимать ре-
шения. Обрела много друзей. Убедилась, что секрет 
успеха – это ежедневная работа над собой.

Академия подарила мне много счастливых момен-
тов, которые я буду вспоминать всю жизнь. Спасибо 
за верные ориентиры! Надеюсь, что каждый из нас 
станет достойным специалистом.

ВЫПУСКНИКИ, ПОЛУЧИВШИЕ ДИПЛОМЫ  С  ОТЛИЧИЕМ
Ирина Лазарева, леч ф-т. 

Думаю, я никогда не пожа-
лею, что шесть лет назад при-
няла решение учиться именно в 
ИвГМА. Здесь я получила очень 
многое: багаж знаний, необхо-
димые в работе умения и на-
выки, опыт работы в медицине, 

огромное количество воспомина-
ний о веселой студенческой жизни 

и традициях нашей академии. Здесь я 
нашла надежных и верных друзей.

Моя мечта – стать врачом-инфекционистом, по-
этому я буду поступать в ординатуру. Где бы я ни ока-
залась в будущем, надеюсь, смогу стать хорошим вра-
чом и полноценно реализовать в работе все знания и 
навыки, приобретенные в Alma mater!

Руслан Рагимов, стомат. ф-т

Медакадемия дала знания, 
которые всесторонне помогут 
развиваться в моей специаль-
ности. Также учеба в ИвГМА 
– это новые знакомства, разно-
образные мероприятия, много-
численные форумы, олимпиады и 
многое другое ... Но, самое глав-
ное, это новые возможности! Хочу 
также отметить высокий профессионализм препо-
давателей, многие из которых практикующие врачи.

Иван Серов, леч. ф-т

Неоднократно слышал хоро-
шие отзывы об ИвГМА от вра-
чей, учившихся здесь – потому 
и выбрал этот вуз. Обучение, 
хоть и было иногда достаточно 
сложным и нервным, принесло 
огромный результат, заложив 

основы для дальнейшего раз-
вития и совершенствования в про-

фессиональной сфере. Преподаватели 
каждой кафедры – настоящие профессионалы своего 
дела, старались дать нам как можно больше знаний 
и умений из своего жизненного и клинического опы-
та. Хочу сказать огромное спасибо административ-
но-преподавательскому коллективу за проделанную 
работу.

Екатерина Карасева,
стомат. ф-т

Обучение в академии вос-
питало во мне терпение, вы-
держку, умение организовать 
себя. Учеба помогла опреде-
литься с приоритетами и бу-
дущей узкой специализацией. 
Планирую продолжить обучение 
в ординатуре, посещать курсы и 
вебинары, заниматься самообразованием. Все это 
закладывает фундамент будущей качественной ра-
боты. 

Арина Федотовская, леч. ф-т

В школьные годы я твердо ре-
шила подавать документы только 
в ИвГМА и была безумно рада 
обнаружить себя в списках по-
ступивших. Хочу выразить благо-
дарность всем преподавателям 
за их профессионализм и неорди-

нарность, деканату – за чуткость и 
помощь в любое время дня и ночи, 

своей любимой 13 лечебной группе – 
за всё, что мы вместе пережили. Спасибо, ИвГМА, за 
знания, навыки и воспитание силы духа!

Софья Цаценко, пед. ф-т

В нашей академии работают 
преподаватели с многолетним 
опытом, которые профессио-
нально подходят к занятиям, 
искренне хотят дать знания. В 
доковидные времена в ИвГМА 
была очень активная внеучебная 
деятельность. Особенно вспомина-
ется КВН, в котором я участвовала и 
позже частично организовывала – это 
помогло преодолеть страх общения с новыми людьми.

ИвГМА дала мне хорошие базовые знания, кото-
рые со временем дополнятся опытом, и сделают из 
меня хорошего врача. Особые чувства благодарности 
я испытываю к Татьяне Ивановне Рупасовой, Светла-
не Витальевне Шибаевой и Ольге Владимировне Ар-
сеничевой. Они заложили крепкие основы пропедев-
тики, критического мнения к клинической ситуации; 
ориентировали на доказательную медицину. 

Евгений Бирюков, леч. ф-т

По прошествии шести лет учебы 
в нашей академии могу сказать, 
что приобрел не только обшир-
ные знания в различных сферах 
медицины, опыт научной деятель-
ности, но и хороших друзей, бу-
дущих коллег, множество добрых 

воспоминаний. Зачеты и экзаме-
ны проверяли не только знания, но 

и формировали внутренний стержень, 
стойкость в стрессовых ситуациях, что очень важно 
для будущего врача. 

Больше всего я запомнил экзамен по неврологии. 
Желая стать хорошим неврологом уже на 4 курсе, для 
меня было принципиально важно сдать предмет на от-
лично – удостовериться не только в своих знаниях, но 
и своём карьерном стремлении. 

Оксана Груздева, леч. ф-т

В ИвГМА работают замеча-
тельные преподаватели. Но особо 
запомнилась Светлана Никола-
евна Орлова с кафедры инфек-
ционных болезней. Она давала 
действительно необходимую, 
полезную и актуальную информа-
цию о лечении пациентов. Настоя-
щий профессионал своего дела. 

Мелания Арутюнян,
стомат ф-т 

Это были самые плодотвор-
ные и запоминающиеся пять 
лет. Я не только осваивала спе-
циальность «Врач-стоматолог», 
но и активно участвовала во 
внеучебной деятельности. Благо-
дарна своей 1-й стомат. группе за 
упорство и труд. Ребята спасибо, 
что вы есть!

Хочется вспомнить самый яркий день, который 
проходил в Академии (и ещё совпадал с моим днём 
рождения) – Международный день студента. Мне по-
счастливилось войти вместе с очень талантливыми 
ребятами и представлять родину своих родителей – 
Армению.

В последние три года учебы я активно принимала 
участие в волонтерской деятельности, участвовала в 
международном форуме волонтеров-медиков, внесла 
свой вклад в акцию взаимопомощи #МыВместе, по-
знакомилась со многими ребятами с лечебного и пе-
диатрического факультетов. 

Хочу выразить огромную благодарность волонтер-
скому движению «Волонтеры-медики» за отзывчивость 
и доброту. Благодарю весь преподавательский состав, 
в особенности деканат стоматологического факульте-
та за помощь и поддержку на протяжении всего пери-
ода обучения!

Марина Гареева, пед. ф-т

Решение стать врачом я при-
няла еще в 8-м классе школы. 
ИвГМА понравилась мне с перво-
го взгляда: красивое здание с 
белыми колоннами, спокойная 
обстановка внутри, быстрая и 
оперативная подача документов, 

приветливые люди. Выбор в пользу 
ИвГМА подкреплялся и тем, что моя 

мама заканчивали этот вуз, делились 
со мной теплыми воспоминаниями, сейчас работает 
неврологом в нашей районной больнице. Я подала 
документы на педиатрический факультет, потому что 
после его окончания есть возможность работать с 
детьми.

 Сложнее всего дались первые 3 курса: бессонные 
ночи за изучением анатомии, физиологии, биохимии, 
фармакологии, тревожность перед итогами, экзаме-
нами. Преподавателей благодарила за их строгость и 
требовательность, когда выходила с экзамена с оцен-
кой «отлично» в зачетной книжке. Знание базовых 
дисциплин – залог успешного освоения клинических, 
это однозначно.

На 4 курсе началась эпидемия COVID-19. Дистан-
ционное обучение не может сравниться с очным, было 
трудно, но мы справились. Я с теплом буду вспоминать 
преподавателей на теоретических и клинических ка-
федрах. В будущем планирую стать кардиологом, хотя 
педиатрия для меня одна из самых любимых дисциплин.

Думаю, залог успеха обучения в медицинском 
вузе – сочетание любви к учебе и целеустремленно-
сти, потому что во многих моментах приходилось себя 
пересиливать для того, чтобы был результат.

Анастасия Оборотистова,
леч. ф-т

Вспоминается шестой се-
местр. Он заканчивался аж пя-
тью экзаменами, в том числе 
и сложным по Фармакологии. 
Старшекурсники говорили, что 
первые три года самые трудные, 
и этот семестр не исключение. И я 
настроилась на эти трудности, учила 
весь семестр, вникала и в конце кон-
цов полюбила эти предметы. И именно в это время я 
по-настоящему подружилась с одногруппниками, они 
заметили, что я много знаю и стали все чаще обра-
щаться ко мне с вопросами, а потом и сами стали по-
могать. Когда же настал час экзаменов, мне всё пока-
залось простым – я была сильно удивлена и счастлива. 
Запомнила это время как самое лучшее

Ирина Лагерь, пед. ф-т

Шесть лет в ИвГМА дали мне 
не только знания и умения в 
сфере медицины, но и расшири-
ли горизонты представления о 
мире вообще. Опыт общения с 
чудесными педагогами, которые 
уважают саму жизнь и каждого 

человека, стараются помогать 
всем пациентам, не вредить, глубо-

ко продумывать врачебную тактику – 
является по-настоящему бесценным. 

Хочется поблагодарить за этот опыт, за вложен-
ные силы и знания, за небезразличие и старания всех 
педагогов и академию в целом.  Надеюсь, что каждый 
из нас, выпускников достойно пройдет свой путь в 
профессии. Мы постараемся! 

Адиба Холикова, леч. ф-т

Выбор профессии не был для 
меня случайным: я выросла в се-
мье врачей. Спустя шесть лет 
учебы с трепетом вспоминаю 
свои первые дни в академии, 
когда я с гордостью надела бе-
лый халат и ощутила себя на шаг 

ближе к заветной мечте.
Студенты других ВУЗов меня ча-

сто спрашивали: «Сложно ли учиться в 
медицинской академии?». Я отвечала: «Да, но это того 
стоит!». За годы учебы я пробовала себя в научной ра-
боте, изучала иностранную медицинскую литературу и 
стала автором 27 публикаций в научных журналах. Мо-
ему счастью не было предела, когда на шестом курсе я 
была удостоена Стипендии Правительства РФ.

Особенно важной для меня стала работа в услови-
ях новой коронавирусной инфекции в «красной зоне» 
медицинской сестрой, которая дала мне бесценный 
практический опыт. 

Хочу выразить огромную благодарность всем пре-
подавателям, которые помогли освоить фундаменталь-
ные, клинические дисциплины и передали свои знания 
и опыт нам, студентам.

Всегда с теплом в сердце буду вспоминать всех 
преподавателей, родной деканат лечебного факульте-
та и любимую академию.

Спасибо за…Спилберга, будем снимать Челюсти Альбатроса», «из-
мерить частоту духа» стали для нас крылатыми выра-
жениями. 

Каждый на курсе уникален: кто-то посвятил себя 
науке – выступает на Международных и Всероссийских 
научно-практических конференциях, участвует в олимпи-
адах, конкурсах профессионального мастерства; кто-то 
нашел в себе таланты и принимает участие в учебно-
развлекательных мероприятиях, а кто-то занимается ор-
ганизационной деятельностью.

Стали большой семьей
Связи и отношения, которые завязались в акаде-

мии, останутся неразрывными. Юмор, общие воспоми-
нания – всё, что объединяло нас много лет, заставит 
поностальгировать и собраться снова большой дружной 
семьёй Мы надеемся, что пронесём теплоту отношений 
между нами через года и преумножим её. Мы также 
уверены, что знаний, полученных в ИвГМА, хватит для 
успешного старта наших карьер.

От всей души мы бы хотели сказать огромное спа-
сибо нашей Alma Mater, за то, что в далёком 2016 году, 
когда мы ещё были совсем молодыми и несмышлеными, 
она взяла нас «под крыло» и дала возможность стать 
врачами, любящими свое дело, реализовала наши меч-
ты и позволила достигнуть поставленной цели.

Спасибо ректорату, учебно-методическому управле-
нию и администрации академии за качественную орга-
низацию учебного процесса. Дорогие преподаватели, 
огромное спасибо за ваш труд, старания, терпимость 
и профессионализм, за вложенные в нас необходимые 
знания и практические умения. Мы надеемся, что с го-
дами сможем стать такими же преуспевающими, смелы-
ми, уважаемыми людьми, как вы.

Дорогой наш деканат лечебного факультета – На-
дежда Анатольевна Куликова, Елена Васильевна, Шнит-
кова, Галина Владимировна Белова, Андрей Анатольевич 
Параскун, Нина Геннадьевна Калинина – спасибо, что 
верили в нас, были искренними и честными, за то, что 

всегда помогали и не давали «спуску», когда это было 
необходимо! Спасибо вам за то, что помогли стать му-
дрее! Нам пора прощаться, но мы всегда будем с теплом 
в сердце вспоминать вас и нашу альма-матер! Спасибо 
вам, вы у нас самые лучшие!

Большое спасибо проректору по воспитательной ра-
боте Сергею Валерьевичу Диндяеву, председателю объе-
диненной профсоюзной организации Татьяне Анатольев-
не Блохиной, директору ДКС-центра Ольге Вадимовне 
Рачковой! Ваша деятельность – пример энтузиазма и 
самоотдачи, который так необходим для достижения са-
мых высоких целей. Внеучебная деятельность позволила 
нам всестороннее развиваться и разнообразить наши 
учебные будни! 

Книга всегда была и будет самым надежным источ-
ником информации, и как бы не менялся окружающий 
мир, библиотека Академии всегда будет значимой и по-
лезной. Мы говорим спасибо директору – Ларисе Вик-
торовне Сумачевой – и всему коллективу библиотеки за 
бесценный вклад в наше образование!

Любимые наши родители, низкий вам поклон! Имен-
но благодаря вам, каждый из нас сегодня стал врачом! 
Вы подарили нам жизнь и помогаете по ней идти, под-
держиваете в трудных ситуациях, радуетесь каждой на-
шей победе, учите мудрости. 

Дорогие однокурсники, спасибо за совместную уче-
бу, усердный труд и помощь в нужный час, спасибо за 
теплую и дружную атмосферу в коллективе, за отличное 
настроение и оптимистичный настрой. Желаем всем нам 
дальнейших успехов, больших побед и великих планов!

Мы благодарим всех причастных к нашей Alma mater 
за знания, опыт, навыки и умения, которые мы получили 
здесь! Всех выпускников поздравляем с завершением 
обучения и желаем успехов в дальнейшей работе! 

Да здравствует наш родной лечебный факультет, 
наша любимая Ивановская государственная медицин-
ская академия!

Старостат 6 курса лечебного факультета.
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Юбилей

Интер-деканат

2 июня юбилей отметила Ирина Евгеньевна Ми-
шина – исполняющая обязанности проректора по 
учебной работе, заведующая кафедрой госпиталь-
ной терапии, доктор медицинских наук, профессор.   

Ирина Евгеньевна – выдающийся ученый, за-
мечательный педагог, квалифицированный врач, 
человек высокой культуры и энциклопедических 
знаний.

И. Е. Мишина с отличием окончила лечебный 
факультет Ивановского государственного меди-
цинского института им. А. С. Бубнова, прошла об-
учение в интернатуре и в клинической ординатуре 
по специальности «Внутренние болезни». Незауряд-
ные способности, широкая общая и специальная 
эрудиция, необыкновенное трудолюбие Ирины Ев-
геньевны обратили на себя внимание еще тогда. 
«Она – одна из наиболее начитанных и образован-
ных клиницистов своего времени», – такую харак-
теристику дала своей ученице профессор Т. С. По-
лятыкина. 

Две защиты за 10 лет
С 1 января 1994 года И. Е. Мишина начала 

работать в ИвГМА. В течение 10 лет являлась ас-

систентом кафедры поликлинической терапии, за-
тем – кафедры общей врачебной практики. В 1998 
году Ирина Евгеньевна защитила кандидатскую 
диссертацию по теме «Комплексная оценка гемо-
динамики, вегетативных нарушений, личностных 
особенностей у беременных с гипертонической бо-
лезнью и нейроциркуляторной дистонией и возмож-
ности их немедикаментозного лечения». 

С апреля 2004 года по сентябрь 2007 года 
работала в должности доцента кафедры поликли-
нической терапии, общей врачебной практики и 
эндокринологии. С сентября 2007 года исполняла 
обязанности заведующего кафедрой госпитальной 
терапии и в ноябре была избрана на эту должность 
по конкурсу. В том же году Ирина Евгеньевна бле-
стяще защитила диссертацию на соискание ученой 
степени доктора медицинских наук по теме «Клини-
ческое и прогностическое значение нейровегета-
тивных и метаболических нарушений при артери-
альной гипертонии у беременных». В этой работе 
впервые был представлен методологический под-
ход для выявления нейровегетативных и метабо-
лических нарушений у беременных с гипертензив-
ными расстройствами, что позволило обосновать 
концепцию о роли этих нарушений в возникнове-
нии гестационной артериальной гипертензии, раз-
витии гипертонической болезни и метаболических 
нарушений в ближайшие после родов годы. 

В марте 2010 года И. Е. Мишиной было присво-
ено звание профессора. 

«Велик тот учитель, который…»
В 2009 году И. Е. Мишина назначена на долж-

ность начальника учебно-методического управле-
ния, а в 2011 году – на должность проректора по 
учебной работе Ивановской медицинской акаде-
мии. Она не боялась внедрять в образовательный 
процесс новое, сохраняя при этом лучшие традиции 
классического медицинского образования. Актив-
ное участие Ирина Евгеньевна принимала в созда-
нии Центра первичной аккредитации выпускников 
на базе академии.

И. Е. Мишина преподает в Ивановской госу-
дарственной медицинской академии более 25 лет, 
ведет у студентов госпитальную терапию. Сколько 
сил, знаний, упорного труда потребовалось, чтобы 

дать прочные, глубокие знания сотни студентам – 
будущим врачам. Древняя мудрость гласит: «Велик 
тот учитель, который честно исполняет свой долг, 
знает, чему учить и в совершенстве владеет всеми 
секретами своей профессии».

Лекции И. Е. Мишиной для врачей – глубокие 
по содержанию, яркие и оригинальные по форме. 
Необыкновенный мастер слова, она умеет вызвать 
у слушателей интерес к науке, веру в прогресс ме-
дицины. 

На протяжении многих лет Ирина Евгеньевна 
являлась одним из региональных координаторов 
пилотного проекта Минздрава РФ и Союза реаби-
литологов России «Создание системы медицинской 
реабилитации». В связи с введением новой специ-
альности «Физическая и реабилитационная меди-
цина» Ирина Евгеньевна участвовала в разработке 
дополнительных профессиональных программ, при-
нимала участие в обучении врачей-специалистов 
различных регионов и профессорско-преподава-
тельского состава ведущих вузов Российской Фе-
дерации. 

Ученый и практик 
Ирина Евгеньевна активно занимается научно-

исследовательской деятельностью. При этом круг 
ее интересов широк и многообразен. По результа-
там научной деятельности опубликовано более 300 
работ, посвященных вопросам экстрагенитальной 
патологии у беременных, кардиологии, медицин-
ской реабилитации. 

Под руководством И. Е. Мишиной защищено 
пять кандидатских диссертаций. Она является соав-
тором Национальных рекомендаций по диагностике 
и лечению артериальной гипертензии у беремен-
ных (ВНОК, 2010), методических рекомендаций по 
медицинской реабилитации при новой коронавирус-
ной инфекции (COVID-19), двух монографий, трех 
патентов на изобретение. 

Несмотря на большую занятость, И. Е. Миши-
на сочетает административную, педагогическую и 
научную работу с лечебной деятельностью. Ирина 
Евгеньевна является консультантом ОБУЗ «Город-
ская клиническая больница №3» г. Иванова. Она 
член Совета экспертов по вопросам гериатрии, 
созданного по инициативе Минздрава РФ, феде-

ральный эксперт качества профессионального об-
разования Гильдии экспертов, а также эксперт ра-
бочей группы Всероссийского научного общества 
кардиологов по высокому артериальному давлению 
у беременных. В настоящее время является пред-
седателем Ивановского регионального отделения 
Общероссийской общественной организации со-
действия развитию медицинской реабилитологии 
«Союз реабилитологов России».

Не менее активно Ирина Евгеньевна работает 
в профессиональных медицинских изданиях: она 
является членом редакционной коллегии журналов 
«Вестник восстановительной медицины» и «Вестник 
Ивановской медицинской академии», заместите-
лем главного редактора журнала «Физическая и 
реабилитационная медицина, медицинская реаби-
литация».

За заслуги в научно-педагогической деятельно-
сти, подготовке квалифицированных специалистов 
и многолетнюю добросовестную работу в 2021 году 
Ирине Евгеньевне присвоено почетное звание «За-
служенный работник высшей школы Российской 
Федерации».

Общение с таким руководителем учит многому: 
Ирина Евгеньевна щедро делится своими идеями, 
педагогическими знаниями, помогает молодым 
преподавателям осваивать азы профессиональной 
деятельности, всегда может подсказать, пореко-
мендовать. Она притягивает к себе людей, заря-
жая оптимизмом, верой в собственные силы.

Женское обаяние, естественность, простота 
души – отличительные черты Ирины Евгеньевны. 
Её коммуникабельность, умение общаться, друже-
любие вызывают искреннее уважение у тех, с кем 
ей пришлось работать. Соединяя любовь к делу и 
к своим ученикам, она щедро одаривает духовным 
богатством и своей открытостью всех, кто с ней ря-
дом. Ирина Евгеньевна, является квалифицирован-
ным врачом, мудрым наставником и в то же время 
добрым другом для всех специалистов медицинской 
академии. 

Коллектив кафедры госпитальной терапии от 
всей души поздравляет Ирину Евгеньевну Мишину 
с юбилейной датой!

Коллектив кафедры госпитальной терапии 

ЖИЗНЬ, ПОСВЯЩЕННАЯ ЛЮДЯМ И ДЕЛУ

В составе 101-го выпуска врачей – 
18 иностранных граждан из восьми 
стран мира. 

Дипломы по специальности «Лечеб-
ное дело» получают Матэуш Изабелинья 
Жозе Ду Нашсименту (Ангола); Шамс Аш-
раф Улла (Афганистан); Ле Ван Туан, Фам 
Нгуен Вьет Хунг, Чан Тхи Ньы Куинь, Чан 
Тхуи Ха (Вьетнам); Камбарова Матлюба 
Мансуралиевна (Кыргыстан); Альабераль-
хасан Ахмад, Аль Уед Амжад Иззиддин 
(Сирия); Довудпур Зиёвиддини (Таджи-
кистан); Алланазарова Умида Аллабер-
геновна, Астанова Алтын Джахыловна, 
Ёлдашев Сейран Мухтаркулыевич, Икра-
мова Нилуфар Икрамовна, Розакулов 
Бабур Батырович, Шамурадова Билбил 
Чарыевна (Туркменистан); Анваржонов 
Туланбой Ашурали угли, Ахроров Сохиб-
жон Туймуродович (Узбекистан). 

Все выпускники успешно завершили 
6-й курс, вышли на государственную ито-
говую аттестацию и выдержали единый 
междисциплинарный экзамен по специ-
альности «Лечебное дело» и получают 
дипломы ИвГМА. 

Эти дипломы достойно подтвердили 
своей высокопрофессиональной работой 
наши выпускники разных лет во многих 
странах Азии, Африки, Европы и Амери-
ки. Вы, наши выпускники, всё выдержали 
и вышли с победой над обстоятельствами 
и над собой. Теперь впереди – дорога са-
мостоятельной ответственной взрослой 
жизни врача.

Мы, работники деканата и препо-
даватели, искренне надеемся, что все 
наши выпускники, достойно пройдя труд-
ный путь обучения в медицинском вузе, 
добьются больших успехов, сделают пре-
красную карьеру, будут здоровы и счаст-
ливы! С теплом и гордостью вспоминайте 
свою Alma Mater – Ивановскую государ-
ственную медицинскую академию, как 
это делают выпускники предыдущих лет! 

В добрый путь, дорогие выпускники! 

Деканат по работе 
с иностранными обучающимися: 

декан, доцент Е. С. Федосеева, 
заместитель декана, 

доцент М. В. Жуколина.

ВПЕРЕДИ – ДОРОГА САМОСТОЯТЕЛЬНОЙ ЖИЗНИ ВРАЧА
Своими словами

В знак благодарности иностранные выпуск-
ники выразили свои эмоции и чувства к академии 
простыми русскими словами: 

Альаберальхасан Ахмад, Сирия: Семь лет в 
ИвГМА занимают уникальное место в моей жиз-
ни. Здесь научили меня клиническому мышлению. 
Скоро поеду домой, в Сирию, чтобы продолжать 
медицинское образование на Родине. Я надеюсь, 
что буду достойным представителем ИвГМА 
и России. Спасибо большое всем преподавателям! 
Вы даете знания, делитесь своим опытом, уделяете 
нам свое внимание.

Ахроров Сохибжон Туймуродович, Узбеки-
стан: Дорогие преподаватели! Примите слова 
благодарности за ваш неоценимый труд:  за то, 
что терпели; за то, что давали; за то, что стреми-
лись поделиться своим опытом. Ведь это очень 
сложно, посеять в ветренной голове студента 
знания так, чтобы они укоренились, проросли 
и дали свои плоды. Извините нас за возможные 
нечаянные обиды. Вы для нас являетесь этало-
нами мудрости и неисчерпаемыми источниками 

знаний. Увы, нам пора прощаться, но мы всегда 
будем с теплом в сердце вспоминать вас и нашу 
Alma Mater!

Ёлдашев Сейран, Туркменистан: На мой 
взгляд, врач – это прежде всего человек, который 
умеет управлять собой и может найти подход к 
каждому. Рад, что мне представилась возможность 
учиться у таких высококвалифицированных препо-
давателей.  ИвГМА – это высокое качество образо-
вания, надежность, комфортные условия прожива-
ния и деканат, который всегда рад помочь. За шесть 
лет обучения, я получил много ярких впечатлений, 
познакомился с разными и интересными людьми. 

Ле Ван Туан, Вьетнам: Медицина – мечта 
многих, но она не для каждого. За эти шесть лет 
вместе со своими друзьями я преодолел различные 
препятствия, изучил много сложных дисциплин. 
Наиболее запоминающимися моментами в студен-
ческой жизни для меня стали отработки. Это «вол-
шебное» время, когда ты мог породниться с совер-
шенно незнакомым человеком и найти брата по 
беде. Неоднократно я хотел сдаться, но было много 
преподавателей, которые вновь вдохновляли меня 
продолжать бой. Огромное спасибо всему соста-

ву деканата по РИО. Вы всегда протягивали руку 
помощи в трудное для нас время. Благодарю всех 
преподавателей, которые помогли мне пройти этот 
нелёгкий путь в академии. Я очень буду скучать по 
этим временам учебы в ИвГМА.

Шамс Ашраф Улла, Афганистан: Для меня 
действительно большое удовольствие быть частью 
ИвГМА в течение 6 лет. Я узнал и испытал так мно-
го нового за такой короткий период времени, и это 
время пролетело очень быстро. Спасибо большое 
вам, дорогие и уважаемые наши преподаватели! 

Аль Уед Амжад Иззиддин, Сирия: Учиться в 
ИвГМА было интересно, да и город тоже оставил 
хорошие воспоминания. Дорогие преподаватели! 
С вас многие берут пример, вы стали нам совсем 
родными. Мы будем помнить всегда вас!

Чан Тхуи Ха, Вьетнам: Кто научил нас читать 
и писать по-русски? Кто дал нам знания? Кто учил 
нас хорошим правильным вещам? Кто помогал 
нам в самые трудные минуты, когда всё рушилось. 
и казалось, что уже невозможно идти вперёд? Это 
наши дорогие и любимые преподаватели! Они ста-
ли для нас такими родными, что надолго останутся 
не только в нашей памяти, но и в сердцах. Мы очень 
благодарны вам за то, что вы смогли нам передать не 
только знания, но и ту самую частичку настоящего 
Человека с большой буквы. В особенности я бла-
годарна Елене Сергеевне, нашему декану, которая 
всегда помогала нам и наставляла на верный путь.

Фам Нгуен Вьет Хунг, Вьетнам: Для меня 
ИвГМА – второй дом, где я старался быть деятель-
ным и целеустремленным, чтобы стать хорошим 
врачом. Каждая кафедра родного лечебного фа-
культета, каждый предмет навсегда в моём сердце. 
Благодарю всех вас!

Матэуш Изабелинья Жозе Ду Нашсименту, 
Ангола: 

Через несколько лет мы оглянемся назад и по-
думаем: «Где моя группа?». И именно в этот момент 
сердца сожмутся, и единственные вещи, за кото-
рые нам придется держаться, будут наши воспоми-
нания и тоска. В ИвГМА мне понравились методы 
обучения и отличный подход преподавателей.

Уважаемые и замечательные преподаватели! 
От всей души хочу сказать вам большое спасибо за 
ваш неоценимый труд, за то, что вложили в меня 
немало знаний и помогли мне развиваться. Специ-
ально хочу поблагодарить Булыгина АлексеяНико-
лаевича, Колесову Надежду Николаевну и, конечно 
же, нашего декана Федосееву Елену Сергеевну за 
то, что всегда верили в меня.


